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ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ ESTADUAL DE PROTEÇÃO 

E DEFESA DOS ANIMAIS – COMITÊ PRÓ-ANIMAIS 

Aos dezenove dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, às 14h39 na sala de 1 

reunião da SEMARH, a Secretaria Executiva do Comitê Cinthia Barbosa 2 

Pires Azevedo deu boa tarde aos conselheiros e convidados, e deu início a 6° 3 

reunião oficial do Comitê Pró-Animais onde ali estiveram presentes: Marivaldo 4 

Fernandes Souto e Dorival Barbosa da Silva (Batalhão da Polícia Militar 5 

Ambiental - BPMA), Ademir Teodoro de Oliveira (Comissão da Defesa dos 6 

Animais da Ordem dos Advogados do Brasil - OAB), Luciely de Oliveira Silva 7 

(ONG’s), Gudmar Regino Dias Magalhães (Instituto Brasileiro do Meio 8 

Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis - IBAMA), Angélica de Paiva 9 

Vendramini Furtado (Instituto Natureza do Tocantins – NATURATINS), 10 

Lucinara Montelo Maranhão Monteiro (Secretaria da Educação, Juventude e 11 

Esportes - SEDUC), Cinthia Barbosa Pires Azevedo (Secretaria de Meio 12 

Ambiente e Recursos Hídricos – SEMARH), Erika Jardim da Fonseca Santos 13 

(Secretaria do Desenvolvimento da Agricultura e Pecuária – SEAGRO), Carina 14 

Graser Azevedo (Secretaria de Estado da Saúde - SES) e Camille Fane 15 

Oliveira Lima Bilharinho (Secretaria de Estado da Segurança Pública - SSP). 16 

Apresentação da Pauta, 1) Abertura; 2) Ordem do Dia: I.Aprovação da Ata da 3ª 17 

RE do Comitê Pró-Animais (SGD: 2020/39009/000638; II. Aprovação da Ata da 18 

5ª RO do Comitê Pró-Animais (SGD: 2019/39009/5776); III. Aprovação da nova 19 

logo; IV. Revisão da Minuta do Decreto (SGD: 2020/39009/003). 3) Palavra Livre 20 

e 4) Encerramento. Pontos de pauta I. e II. Cinthia (SEMARH) começou 21 

indagando se todos tiveram acesso as Atas, que foram enviadas por e-mail, o 22 

que foi confirmado pelos presentes e Cinthia (SEMARH) perguntou se tem 23 

alguma ressalva ou algo a acrescentar, sem manifestação Fo ientão colocado 24 

em votação e aprovado por unanimidade as ata da 3ª Reunião Extraordinária e 25 

5ª Reunião Ordinária. Na sequência foi apresentado as opções de logo III. Em 26 

seguida Erika Jardim (SEAGRO) comentou que representa os animais de 27 

produção e novamente a SEAGRO não se vê na logo apresentada, a primeira 28 

vista o que remete é realmente só pet e o animal silvestre, já é a terceira vez que 29 

se discute essa questão da logo e não sentimos que os animais de produção 30 

estejam sendo contemplados, houve toda uma discursão em torno disso na 31 

primeira reunião do Comitê e é por isso que faz sentido a SEAGRO estar aqui, 32 

não trabalhamos nem com pet e nem com animais silvestres, então não teria 33 

porque fazer parte do Comitê, eu acho que é preciso reforçar essa identidade 34 

representando todos os animais que compõem o Comitê, ficou bem bonita, bem 35 

legal o estilo, a cor ficou legal, mas ainda não vejo representação dos animais 36 

de produção que é muito importante para o Estado do Tocantins, Ana Lúcia 37 

(ADAPEC) salientou a fala da Erika, concordou por que a ADAPEC também 38 

trabalha com animais de produção e existem vários exemplos que podem dar 39 

como sugestão, para estar englobando todos os animais em si, na internet tem 40 

disponível vários modelos não necessariamente para se copiar, mas que podem 41 
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ser usados como exemplos para estar englobando todos os animais, acho que 42 

faltou mesmo  ao meu ver, essa parte dos grandes animais, não que tenha que 43 

deixar fora, mas como uma representação, para já bater o olho e ver, como uma 44 

logo tem que passar, Erika Jardim (SEAGRO) Questionou se no cantinho tem 45 

um gatinho e na cara da arara tem um pelicano, que pelicano não existe no 46 

Brasil, logo em seguida comentou que pode ser um urubu, só para reforçar, não 47 

há necessidade de colocar todos os animais, é apenas uma representação, falou 48 

que talvez o grande problema da produção, do bem-estar animal, não sei aqui 49 

no Tocantins, não sei dessa realidade, mas a gente sabe que tem muito cavalo 50 

nas estradas, tem as vaquejadas, as cavalgadas e isso é um problema no 51 

Tocantins, a questão do bem-estar com o equídeo, então talvez para representar 52 

esse setor de animais de produção, poderíamos colocar a representação do 53 

cavalo, não precisa colocar o boi, o cavalo, o suíno, a ave, mas sim, como modo 54 

da SEAGRO se enxergar, então sugere continuar com a logo e acrescentar o 55 

cavalo, Gudmar (IBAMA) comenta que essa discursão já aconteceu várias 56 

vezes, Ademir (OAB) comentou que se discuti nas reuniões, a questão da logo, 57 

mas quem faz a arte não nos houve, o certo seria colocar o arteiro para participar 58 

da reunião, perguntou quem está fazendo a arte, Thuany (SEMARH) respondeu 59 

que repassou para a SECOM, por que na SEMARH não tem arte finalista, 60 

comentou que logo tem que ser clara e direta, bater o olho e entender, Ana Lúcia 61 

(ADAPEC) comentou que a logo  tem que ser representativa, Erika Jardim 62 

(SEAGRO) deu uma sugestão para representar os animais de produção, que 63 

incluíssem apenas um, o cavalo porque tem a questão do rodeio, cavalgada, 64 

vaquejada, Thuany (SEMARH) perguntou se seria no mesmo formato e Erika 65 

Jardim (SEAGRO) comentou que gostou do formato, Jamila (SEMARH) pediu 66 

para dar uma sugestão, falou que poderia pedir para colocar um animal de 67 

produção, que é o cavalo, um animal doméstico, todo mundo gostou do 68 

cachorrinho, e o animal silvestre, para que eles conseguissem montar, porque 69 

todos gostaram da cor, do estilo, algo que contemplasse os três, Cinthia 70 

(SEMARH) sugeriu que seja repassada todas as colocações para a 71 

comunicação, para repassar para a SECOM novamente e que a decisão fique 72 

para a próxima reunião, Erika (SEAGRO) sugeriu que as alterações fossem 73 

colocadas no grupo, para que possam opinar, porque se deixar para uma 74 

próxima reunião, não conseguem fazer material para a AGROTINS, Thuany 75 

(SEMARH) perguntou sobre a sugestão de inserir o cavalo na logo, Cinthia 76 

(SEMARH) perguntou se o cavalo for inserido, ficará bom, Erika (SEAGRO) 77 

comentou que precisaria tirar o pelicano, visto que não existe pelicano no Brasil, 78 

Cinthia (SEMARH) comentou que estarão levando as sugestões para a SECOM 79 

e assim que forem feitas as alterações, serão enviadas no grupo e então deu 80 

sequência a próxima pauta IV., que é a Minuta do Decreto, Jamila (SEMARH) 81 

relembra que quando terminou a última reunião do ano passado, que havia 82 

conversado com vocês que ia vencer o primeiro mandato e renovar agora o 83 

membros do Comitê e que durante esses dois anos de implementação, detectou-84 

se a necessidade de fazer três convites, que foram pra ADAPEC, AGETO e ATM, 85 
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trabalhei no modo revisão para vocês poderem enxergar o que eu fiz de 86 

alteração, recebi depois uma solicitação do Conselho Regional de Biologia, eles 87 

solicitaram uma cadeira para a Delegacia  do Conselho Regional de Biologia no 88 

Comitê Estadual de Proteção e Defesa dos Animais, foi lido então o Ofício 89 

03/2019, que foi assinado pela Delegada Mariele Cristina Costa Rodrigues de 90 

Oliveira depois de lido, fala aos Conselheiros para tomarem a decisão e explica 91 

que como é um Decreto, se é aprovado, tem que preparar um Processo, pois 92 

hoje o Governador só assina de acordo com o Decreto 5921, precisa fazer uma 93 

análise de impacto orçamentário, uma análise jurídica para que possa ser 94 

promulgado, Erika (SEAGRO) perguntou se o Conselho tem o Regimento 95 

Interno, Jamila (SEMARH), respondeu que sim, Erika (SEAGRO) perguntou se 96 

no Regimento prevê a forma de participação no Comitê, se é a convite, depois 97 

de quanto tempo que ele se torna membro ou não tem isso Jamila (SEMARH) 98 

respondeu que não tem, o Decreto de criação só diz quem são os órgãos natos 99 

e a convite, por exemplo, a nossa solicitação, de vocês da ATM, colocamos a 100 

convite porque é um órgão externo, a OAB, a Assembleia Legislativa, o IBAMA, 101 

o Conselho Regional de Medicina Veterinária é convite,  as Entidades Civis 102 

Luciely e Solany estão a convite, mas elas estão registradas, colocamos a ATM, 103 

ADAPEC e AGETO que o Conselho havia pedido, então se os Conselheiros 104 

acharem que devem colocar a Delegacia Regional do Conselho de Biologia, ela 105 

vai entrar a convite,  Erika (SEAGRO) falou que acha importante, porque em um 106 

momento em que as pessoas não querem participar das discursões, da tomada 107 

de decisão, de responsabilidade, eles estão solicitando para colaborar conosco, 108 

acho muito importante, acho que eles devem estar aqui sim a convite, apesar 109 

dessa questão de quanto maior o Comitê mais difícil de se reunir, mas eu acho 110 

que tem uma representatividade muito grande de um setor que pode colaborar 111 

muito com o Comitê, Ademir (OAB) principalmente na questão legislativa, Erika 112 

(SEAGRO) e a gente sentiu muita falta inclusive deles quando a gente foi fazer 113 

aquele trabalho do Plano de Ação, com certeza se eles estivessem aqui, teriam 114 

colaborado mais no Plano de Ação, Cinthia (SEMARH) eu acredito que o que 115 

vem pra somar tem que abraçar, porque se eles estão querendo, igual a Erika 116 

comentou, porque não, perguntou se algum membro tinha alguma colocação a 117 

fazer, não havendo, colocou em votação, aprovada por unanimidade, Jamila 118 

(SEMARH) perguntou se os Conselheiros tinham mais alguma sugestão de 119 

alteração no Decreto que estava sendo revisado, alguma coisa que tenha ficado 120 

desatualizada, Ademir (OAB) perguntou quem eram os membros natos, Jamila 121 

(SEMARH) SEMARH, SEAGRO, SEDUC, SES, SSP, NATURATINS, BPMTO, 122 

estamos inserindo, ADAPEC, AGETO, a convite, ATM, Comissão de Defesa dos 123 

Animais da OAB, da Assembleia Legislativa, do IBAMA, do Conselho Regional 124 

de Medicina Veterinária do Tocantins, das Entidades, das Sociedades e 125 

Associações com sede no Tocantins que atuam em temas relacionados a 126 

proteção e defesa dos animais, Cinthia (SEMARH) como não houve solicitação 127 

de alteração na revisão da Minuta do Decreto, vamos passar para a palavra livre, 128 

Erika (SEAGRO) eu tinha sugerido que a gente discutisse a participação do 129 
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Comitê na AGROTINS, acho que não da para passar pra outra reunião, se não 130 

vai ficar muito em cima, então queria ouvir de vocês se pensaram em como seria 131 

essa forma de participação, eu conversei ano passado com a Solany para ver a 132 

possibilidade de fazermos algo de pet, uma ação de doação de animais, algum 133 

lugar que a gente se enxergasse, que tivesse um banner, que tivesse esse 134 

material que vamos produzir, sugerimos no final do ano passado talvez um 135 

seminário de bem-estar animal, ver como vai ficar a questão do curral ecológico, 136 

provavelmente vamos ter que muda-lo de lugar, ele não vai poder ficar como 137 

ficou ano passado, vamos ter que ver outro lugar, então ouvir um pouco de vocês 138 

o que vocês sugerem, vamos participar enquanto Comitê lá na AGRONTINS, 139 

porque se for um seminário eu preciso reservar um auditório, a gente precisa 140 

contatar um palestrante, ver quem que vai ser parceiro dessa ação, Cinthia 141 

(SEMARH) ano passado na última reunião a gente tinha conversado sobre a 142 

questão de um seminário dentro da AGROTINS, porque a Erika tinha comentado 143 

que o espaço a gente conseguiria, lá também tem abertura para palestrante, 144 

então a gente poderia pensar em um tema para este seminário e já articular essa 145 

participação do Comitê, mais uma vez eu coloco, é o mais assíduo e o mais 146 

pontual da Secretaria que nós temos hoje e eu acho super válido, mas a gente 147 

precisa da opinião de todos os parceiros, porque um seminário não se faz 148 

sozinho, Joseanne C. Lins (CRMV/TO) o Conselho está elaborando, tentando 149 

organizar agora para agosto, o primeiro Congresso de medicina veterinária no 150 

Tocantins, então estamos dependendo de parceiros, dependendo também de 151 

um recurso do Governo Federal, mas eu acho importante o Comitê estar 152 

presente, Jamila (SEMARH) comentou que precisa definir um tema para o 153 

Comitê levar, Cinthia (SEMARH) sugeriu algo atual, impactante, uma situação 154 

que esteja acontecendo, pois é importante levar para a população o 155 

posicionamento do Comitê, Joseanne C. Lins (CRMV/TO) até para a população 156 

saber que existe o Comitê, para dar visibilidade, dentro desse Congresso seria 157 

ótimo, produzir um banner, uma reunião com os Membros, representantes da 158 

comunidade, Ademir (OAB) sugeriu que o Comitê tenha um espaço nos cinco 159 

dias do evento da AGROTINS, e aproveitaria para fazer uma exposição visual, 160 

inclusive dos animais domésticos, mas abriria palestras diárias, durante os cinco 161 

dias do bem-estar animal, daqui uns dias vai vir a seca, nos últimos três anos 162 

tenho feito viagens para atender denuncias a respeito de gado morrendo de 163 

fome, sede, queimados, transportes irregulares, infelizmente as pessoas que 164 

podem nos ajudar, jogam para outros,  vai para o Ministério Público, dizem que 165 

é problema da ADAPEC, quando chega na ADAPEC, já morreram mais de cem 166 

animais, então talvez seria interessante a conscientização através de palestras 167 

para aqueles que procuram por esse serviço e um stand permanente, com 168 

animais domésticos e animais de produção, Lucinara (SEDUC) sugeriu colocar 169 

algo voltado para a educação ambiental, Erika (SEAGRO) o público da 170 

AGROTINS é muito inquieto, não quer ficar sentado assistindo, talvez se fizer 171 

uma mesa redonda de discursão em torno dessa problemática da seca, seria 172 

mais atrativa, mais focal, tem um público que podemos buscar para participar, 173 
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chamaria o Ministério Público, a ADAPEC, o Conselho, os Sindicatos Rurais e 174 

levaria o produtor rural, talvez seja algo que dê mais resultado do que um 175 

Seminário de bem-estar. Cinthia (SEMARH) perguntou se a mesa redonda de 176 

discursão seria todos os dias, ou só um dia, Erika (SEAGRO) sugeriu só um dia, 177 

porque essas pessoas não terão disponibilidades para todos os dias, seria 178 

interessante o Secretário da SEMARH, falar com o Secretário da SEAGRO, 179 

solicitar esse stand, pois imagino que a SEMARH não deva ter no orçamento, 180 

Cinthia (SEMARH) comentou que não, mas que está sendo feito uma 181 

articulação entre os Secretários de ambas as pastas para que a SEMARH tenha 182 

um espaço para apresentar as ações da SEMARH,  Erika (SEAGRO) sugeriu 183 

colocar uma sala de reunião dentro do stand da SEMARH por que esse ano na 184 

AGROTINS, vai ter um local que chama Campo do Conhecimento e ali vão ser 185 

todos os auditórios, todas as salas de Clinica Tecnológica, talvez não seja 186 

interessante puxar essa discursão para o Campo do Conhecimento e sim para o 187 

stand da SEMARH para dar até mais visibilidade para a SEMARH, Cinthia 188 

(SEMARH) comentou que vai levar a ideia sugerida para o Secretário Renato, 189 

pois acredita que seria mais interessante que fosse realizado no Campo do 190 

Conhecimento por razão de estrutura física, ainda estamos aguardando uma 191 

resposta com relação ao local, mas nada impede que seja realizado no stand da 192 

SEMARH, porque a programação interna nós organizamos, a externa 193 

precisamos estar em parceria com os organizadores da AGROTINS, que é a 194 

SEAGRO, Erika (SEAGRO) então vamos conversando para alinhar essa 195 

questão do espaço, assim que você tiver uma posição eu reservo o espaço, 196 

Cinthia (SEMARH) precisamos depois saber sobre a reserva do espaço para 197 

que tenhamos uma noção de como será realizado os trabalhados no local, saber 198 

do tema que vai debatido na mesa redonda, quem vai participar, quem serão os 199 

convidados. Erika (SEAGRO) acredito que, para a mesa redonda poderíamos 200 

convidar uma pessoa ou duas para dar uma introdução ao assunto, com o tema 201 

proposto de vinte minutos, porque se abrirmos a mesa redonda não vai ter 202 

motivação do debate, poderíamos então pensar em dois nomes para suscitar o 203 

debate e depois ver quem estaria compondo essa mesa, uma pessoa do Comitê, 204 

uma pessoa do Ministério Público, o Conselho também poderia estar porque ele 205 

faz parte do Comitê, mas a convite, vamos formatar essa ideia, uma outra ação 206 

que havíamos falado ano passado, foi a questão de adoção de animais em 207 

parceria com as ONGs, precisa ver se vai necessitar de uma área, se há 208 

possibilidade de fazer uma ação dessas, o fluxo é muito grande, muita gente, 209 

muita escola, muita criança, precisa ver com as outras ONGs se seria uma ação 210 

conjunta e nos procurar na secretaria para formatar isso, que área vão precisar, 211 

se em uma feirinha dessas os animais vão nas gaiolas,  ai seria essas duas 212 

ações com a cara do Comitê, não é SEMARH, SEAGRO, CRMV, é o Comitê, 213 

por isso que a marca tem que estar pronta rápida ou não vai dar tempo, Jamila 214 

(SEMARH) perguntou se vão fazer as discursões no grupo ou se precisa agendar 215 

uma extraordinária por conta do prazo, Erika (SEAGRO) acredito podemos 216 

encaminhar sim, Cinthia vê internamente como é a proposta do stand, da mesma 217 
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forma Luciele vê lá com o grupo das ONGs como é a proposta da feira, coloca 218 

no grupo e a gente vai conversando, porque não vamos ter tempo, Josianne 219 

(CRMV) nós temos uma legislação bem atualizada sobre bem-estar animal, 220 

estamos dando curso de DRT, o Conselho está fazendo isso para quem se 221 

registra, a gente já passa essa nova legislação, já seria um dos temas que 222 

podem ser tratados mesa de debate, Cinthia (SEMARH) acredito que o Comitê 223 

não pode ficar de fora de um evento tão visível como esse, se nós temos a 224 

oportunidade de ter um espaço, ter uma mesa de debate, vamos fazer, 225 

precisamos do empenho de todos, Ademir (OAB) comentou que não entendeu 226 

se vai haver espaço para o Comitê ou um espaço dentro do espaço da 227 

Secretaria, Cinthia (SEMARH) respondeu que na realidade, a sugestão é que 228 

tenhamos um espaço dentro da AGROTINS para o Comitê, Ademir (OAB) 229 

perguntou quem define sobre o espaço e quem organiza a AGROTINS, Erika 230 

(SEAGRO) respondeu que o espaço não será problema, que podem solicitar um 231 

espaço, mas a preocupação é se desvincular muito o Comitê da SEMARH, quem 232 

vai ficar no stand do Comitê, perguntou se vai ter gente durante todo o tempo, 233 

Cinthia (SEMARH) respondeu que o Comitê não vai ter um stand, a ideia é fazer 234 

só a mesa redonda com determinados horários, Ademir (OAB) comentou que 235 

não entendeu, pois havia sido falado que tinha o espaço separado e que em 236 

seguida foi falado que não tinha, Cinthia (SEMARH) comentou que havia dito 237 

que tinha o espaço dentro das palestras e que o espaço físico já não tinha como, 238 

por que nesse caso, teria que ter uma pessoa para ficar no stand, Ademir (OAB) 239 

perguntou onde entraria o pessoal dos animais domésticos, Cinthia (SEMARH) 240 

agora eles sim teriam que ter um espaço, Erika (SEAGRO) com vocês que vão 241 

demandar, isso ainda está sendo construído com o Secretário da SEAGRO 242 

juntamente com o Secretário da SEMARH, acho que poderia sugerir que no 243 

stand da SEMARH fosse possível colocar a feirinha dos animais, o debate do 244 

comitê, até porque se eu fosse da SEMARH eu gostaria disso, por que vai dar 245 

mais visibilidade ao stand da SEMARH, se o Comitê fosse ligado a SEAGRO 246 

ficaria na parte com a SEAGRO, acho que da mais visibilidade do que a gente 247 

puxar uma discursão do Comitê lá para o Campo de Conhecimento, Cinthia 248 

(SEMARH) a sugestão de vocês será levada para o Secretário, o que estou 249 

tentando explicar para vocês é que não sabemos o tamanho do nosso espaço, 250 

se tivermos espaço para colocar, vamos colocar, pois é de interesse da 251 

SEMARH, Erika (SEAGRO) comentou que toda essa comunicação visual que é 252 

possível ser feita  na AGROTINS, se houver  um local para fazer com a cara do 253 

comitê, com certeza esse local teria que ser junto com a SEMARH, Cinthia 254 

(SEMARH) está tendo uma articulação entre a SEMARH e a SEAGRO, tínhamos 255 

um espaço grande na AGROTINS e perdemos para o Campo do Conhecimento 256 

que é da própria SEAGRO, Ademir (OAB) comentou que não conhece a 257 

AGROTINS, e perguntou quem é que faz a estrutura física de lá, Erika 258 

(SEAGRO) respondeu que é licitado, e quem apresenta o projeto é a SEAGRO, 259 

por exemplo, a SEMARH apresenta uma demanda de uma quantidade de 260 

metros, com duas salas, com auditório, ai é analisado a questão do orçamento 261 
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para atender essa demanda, mas quem demanda são as instituições, o que for 262 

pedido, pelo menos analisado vai ser, Cinthia (SEMARH) inclusive já fomos na 263 

AGROTINS, eu preciso levar para o Secretário, porque não é o Comitê que vai 264 

decidir, nós levamos para o Secretário a possibilidade, até porque nós temos 265 

que ter gente suficiente para ficar no stand o tempo inteiro, o stand não pode 266 

ficar só, nós temos que ter técnicos o tempo inteiro, não podemos colocar o 267 

Comitê inteiro, para uma pessoa da SEMARH ficar representando, até então o 268 

que eu sei que a SEMARH vai levar é o CAR, Erika (SEAGRO) pois é, mas 269 

talvez seja por falta inclusive de propor isso ao Secretário, Cinthia (SEMARH) 270 

respondeu que ele já está sabendo, Erika (SEAGRO) questionou, se ele estava 271 

sabendo da feirinha de animais que proposta agora, do debate que foi proposto 272 

agora, Cinthia (SEMARH) vou levar ao conhecimento do Secretário os pontos 273 

debatidos na respectiva reunião, o espaço da SEMARH no momento está sendo 274 

pleiteado, se nós tivéssemos aquele espaço ainda, daria com  certeza até para 275 

colocar três feiras lá dentro, porque o espaço era enorme, precisamos ter os pés 276 

no chão e analisar o que a SEMARH consegue fazer, quando uma instituição 277 

leva o seu stand com o seu nome, ela está levando a Secretaria inteira, nós 278 

temos uma certa visibilidade, temos, mas o Comitê não é feito somente da 279 

SEMARH, aqui nós temos SEAGRO, ADAPEC, temos várias instituições, é isso 280 

que precisamos ter noção, como falei, vamos levar ao conhecimento do 281 

Secretário, até por que também é do meu interesse, que tenha uma feira de 282 

animais, que o Comitê seja bem representado, pois eu faço parte do Comitê, se 283 

a SEMARH não tiver esse espaço, as instituições não deixarão de ser Comitê, 284 

então, vai ser levado pra ele, vai ser defendido e debatido, Ademir (OAB) não 285 

sei quando vai ser levado para o Secretário, acredito que em breve, poderia 286 

colocar no grupo qual a posição do Secretário, é uma decisão dele se vai fazer 287 

a proposta desse espaço físico ampliado para abrigar nossa pretensão de 288 

Comitê e a pretensão é maior do que só a exposição de animais domésticos, a 289 

feirinha de adoção, como outras coisas, não da para colocar o Comitê em outros 290 

órgãos, o Comitê é da SEMARH, Erika (SEAGRO)  peço agilidade, porque os 291 

espaços vão sendo ocupados com outras coisas, a Secretária Executiva Cinthia 292 

(SEMARH) perguntou se havia mais alguma colocação a ser feita, não havendo, 293 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada as 15:24h a 5ª Reunião 294 

Ordinária do Comitê Estadual de Proteção e Defesa dos Animais – Comitê Pró-295 

Animais. Assinam a Ata os membros presentes na sua aprovação realizada na 296 

7ª RO do Comitê Pró-Animais em plataforma virtual no dia 24 de junho de 2020, 297 

conforme lista de votação do CHAT registrada nas 1 e 2 de 5, anexadas a esta.  298 

 
 
 

  

Renato Jayme da Silva 
Coordenador 

 Cinthia Barbosa Pires Azevedo 
Secretário Executivo 

 

Instituição Nome Assinatura 
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Secretaria do Meio Ambiente e 

Recursos Hídricos - SEMARH 

Renato Jayme da Silva 
  

Cinthia Barbosa Pires Azevedo 
  

   

Instituto Natureza do Tocantins – 

NATURATINS 

Angélica de Paiva Vendramini 

Furtado   

Grasiela Alves Pacheco 
  

   

Polícia Militar do Estado do 

Tocantins - PM/TO 

Glauciene Gonçalves da Silva 

Ferreira    

Dorival Barbosa da Silva  
  

   

Comissão da Defesa dos 

Animais da Ordem dos 

Advogados do Brasil – OAB 

Ademir Teodoro de Oliveira 
  

Renata Elisa de Souza Esteves 
  

   

Assembleia Legislativa do 

Estado do Tocantins - AL 

Ricardo Ayres de Carvalho 
  

José Roberto Ribeiro Forzani 
  

   

Secretaria de Estado da 

Segurança Pública - SSP 

Camille Fane Oliveira Lima 

Bilharinho   

Alencar Cardoso 
  

   

Secretaria da Saúde – SES Iza Alencar Sampaio de Oliveira 
  

Carina Graser Azevedo 
  

   

Secretaria da Agricultura, 

Pecuária e Aquicultura – 

SEAGRO 

Erika Jardim da Fonseca Santos 
  

Thyago CheckerdemianSanchik 
Túlio 

  

   

Secretaria da Educação, 

Juventude e Esportes – SEDUC 

Fabrícia Neli Johann Martins 
  

Lucinara Montelo Maranhão 
Monteiro 

  

   

Entidades da Sociedade Civil e 

Associações – ONG’s 

Solany Maria Souza Moreira 
  

Luciely de Oliveira Silva 
  

   

Gudmar Regino Dias Magalhães 
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Instituto Brasileiro do Meio 

Ambiente  e dos Recursos 

Naturais Renováveis - IBAMA 

Wilson Rufino dias Junior 

  

 
 

  

SGD: 2020/39009/00927 

 

ATA:02/2020/PRÓ-ANIMAIS 



Angelica Beatriz 08:05 
Bom dia, Angélica Beatriz, sub-delegada do Conselho Regional de Biologia - CRBIO -4 
 
Você 08:05 
Senhores Conselheiros e Convidados, você está participando da 7ª RO do Comitê Estadual de 
Proteção e Defesa dos Animais - COMITÊ PRÓ-ANIMAIS. Bem-vindos à primeira reunião 
ordinária virtual, gentileza informar seu nome completo, o órgão que representa e sendo 
conselheiro se é titular ou suplente ou se é convidado, pois esse documento será considerado a 
lista de presença desta reunião. 
 
Secretaria do Meio Ambiente e Recursos Hídricos 08:05 
Bom dia !!! 
Robson Ascom/Semarh  
 
Iza zoonoses 08:06 

Bom dia! Iza Alencar Sampaio de Oliveira/Secretaria Estado da Saúde/Titular 
 
Angelica Beatriz 08:08 

Repito, para acrescentar a informação: Bom dia, Angélica Beatriz Corrêa Gonçalves, sub-
delegada do Conselho Regional de Biologia - CRBIO -4, convidada.  
 
Joseanne Cademartori Lins 08:09 

bom dia!!! minha web can fica caindo.... 
 
Cinthia Pires 08:10 

Cinthia - SEMARH 
 
ANA Rodrigues 08:10 

ana lúcia adapec/to 
 
Cinthia Pires 08:11 

Joseane, favor informar o órgão. 
 
Reunião SEMARH 08:11 

Joseanne consegue me ouvir? 
 
Iza zoonoses 08:11 

Joseanne é da ADAPEC e CRMV 
 
 
ANA Rodrigues 08:11 

Joseane representa o CRMV TO 
Adapec sou eu Ana LÙcia 
 
ANA Rodrigues 08:18 

Representante da Adapec Ana Lùcia 
 
Iza zoonoses 08:20 

Sem alterações da ATA 
 
Renata Esteves 08:21 

Sem alterações 
 
Você 08:21 

Seu voto na aprovação do ponto de pauta da 7ª RO do COMITÊ PRÓ-ANIMAIS, inciso III. 
Aprovação da Ata da 6ª RO do Comitê Pró-Animais (SGD: 2020/39009/927); realizada em 
19/02/2020 também será considerado sua assinatura do documento: Proposta 1 – Favorável 
Proposta 2 – Contrário Proposta 3 - Abstém  
 
 



Fabricia Martins 08:22 

SEDUC-Fabricia Neli 1 
 
Cinthia Pires 08:22 

Sem alterações 
 
Ten Dorival e Ten Glauciene 08:23 

1 
 
Iza zoonoses 08:23 

Iza Alencar 1 
 
Renata Esteves 08:23 

Renata Esteves - 1 
 
Cinthia Pires 08:23 

Cinthia -SEMARH - 1 
 
Camille Fane Bilharinho 08:23 

1 
 
ANA Rodrigues 08:23 

3 Ana Lúcia 
 
Camille Fane Bilharinho 08:23 

Camille - SSP- 1 
 
Joseanne Cademartori Lins 08:24 

1 
 
Você 08:24 

Proposta 1 – 7 Votos Proposta 2 – 0 Votos Proposta 3 – 1 Votos  
 
Renata Esteves 08:25 

eu não recebi.. se puderem me encaminhar 
 
Fabricia Martins 08:25 

Não. Estou no grupo 
Obrigada 
 
Renata Esteves 08:26 

sim 
 
Iza zoonoses 08:26 

sim 
 
ANA Rodrigues 08:26 

sim 
 
Fabricia Martins 08:30 

sim 
 
Renata Esteves 08:30 

estou com acesso sim 
 
Iza zoonoses 08:30 

sim 
 
Camille Fane Bilharinho 08:31 

Pra mim está ok 



 
Fabricia Martins 08:43 

fabricia Seduc 
 
Renata Esteves 08:44 

Nestas estratégias, acredito que seria importante mencionar a tentativa de parceria com as 
universidades..  
tal como sugeriu a Dra Ana Lucia 
 
Renata Esteves 08:47 

O apoio do CRMV é fundamental!  
 
Fabricia Martins 08:47 

Fabricia SEDUC 
 
ANA Rodrigues 08:56 

Com licença, ausente um minuto 
 
ANA Rodrigues 08:58 

retornei 
 
Fabricia Martins 09:03 

Concordo. Seduc concordo por Prazos e sugiro grupos de trabalhos; 
 
Renata Esteves 09:29 

Não estou sabendo 
o ademir não me passou, mas posso procurar saber sim 
 
Renata Esteves 09:42 

Elaborar o Projeto de viabilidade do Selo Empresa amigo  
 
Iza zoonoses 09:45 

Peço desculpas, mas vou precisar sair para resolver uma demanda. 
 
Fabricia Martins 09:53 

fabricia- Produto inseri coluna 
 
Fabricia Martins 09:56 

meta 01 estudo elaborado- produto Documento /Projeto do Selo 
 
Fabricia Martins 10:04 

Sim 
 
Renata Esteves 10:14 

Concordo plenamente com a Angelica 
 
Fabricia Martins 10:22 

sim 
 
Camille Fane Bilharinho 10:22 

Tive que me ausentar... 
Blz 
 
Fabricia Martins 10:38 

Fabricia e Nara SEDUC 
 
Cinthia Pires 10:38 

Cinthia - SEMARH 
 
 



Ten Dorival e Ten Glauciene 10:38 

Ten Dorival BPMA 
 
Joseanne Cademartori Lins 10:40 

o 
 
ANA Rodrigues 10:40 

Adapec 
 
Joseanne Cademartori Lins 10:40 

ok 
 
Renata Esteves 10:40 

renata oab 
 
Fabricia Martins 10:44 

organizar e divulgar o Fluxograma 
 
Angelica Beatriz 10:45 

Angélica Beatriz, sub-delegada do CRBIO - 4 
 
Fabricia Martins 10:54 

Fabricia Seduc 
 
Angelica Beatriz 10:56 

Joseane informe por favor a qual lei se refere 
 
Cinthia Pires 10:57 

Vou enviar 
 
Angelica Beatriz 10:57 

ops...a lei 
 
Cinthia Pires 10:58 

Me passa seu email 
Envio agora 
 
Angelica Beatriz 10:58 

beag482@gmai.com 
 
Fabricia Martins 10:58 

ok 
 
Cinthia Pires 10:59 

Enviado 
 
Angelica Beatriz 11:00 

agradecida 
 
Fabricia Martins 11:00 

sim 
A dema 
 
Iza zoonoses 11:00 

SESAU Trabalha no fluxo 
 
Renata Esteves 11:01 

OAB tbm trabalha no fluxo 
 
 

https://meet.google.com/linkredirect?authuser=0&dest=mailto%3Abeag482%40gmai.com


Renata Esteves 11:03 

seis meses  
 
Joseanne Cademartori Lins 11:03 

tb concordo outubro 
 
Renata Esteves 11:03 

Concordo outubro 
 
Fabricia Martins 11:15 

o 0800 precisa ser vinculado uma instituição, precisa de equipe , sistema de registro, devolutiva 
 
Fabricia Martins 11:21 

Sugestão colocar no institucional geral com prazo posterior ao Fluxo 
 
Fabricia Martins 11:25 

Dia Estadul 
Estadual 
 
Renata Esteves 11:27 

OAB tbm participa 
 
Fabricia Martins 11:28 

propor a criação 
Sugestão 
 
Renata Esteves 11:30 

estou 
o microfone não funciona 
já tinha sugerido que colocasse a oab 
 
Fabricia Martins 11:34 

Articular com as instituições responsáveis pelo 0800 geral do estado, para identificar se atende 
as redes municipais ,  
 
Fabricia Martins 11:37 

SIM 
Não, por enquanto 
 
Fabricia Martins 11:39 

Realizar palestra 
 
Fabricia Martins 11:52 

Pode ser um de politicas publicas e regulamentação 
 
Joseanne Cademartori Lins 11:52 

vcs vao encaminhar o q foi definido hj via email?? e gostaria de confirmar o meu: 
joseanne_lins@hotmail.com 
 
Angelica Beatriz 11:52 

Cinthia, por gentileza me envie uma copia desse plano. Gostaria de conhecer a versão que vcs 
já estavam trabalhando, para conhecimento. beag482@gmail.com 
 
Camille Fane Bilharinho 11:53 

Terei que me ausentar. 
 
Joseanne Cademartori Lins 11:55 

vou precisar sair..... 

https://meet.google.com/linkredirect?authuser=0&dest=mailto%3Ajoseanne_lins%40hotmail.com
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